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新庁舎建設基本設計市民ワークショップを開催 
 第３回目となる市民ワークショップを、７月８日（土曜日）に、総合福祉会館３階集会
室にて開催しました。 
 はじめに、第２回のふり返りと他市庁舎の内部空間の活用事例の紹介があり、その
後３つの班に分かれ、今回のテーマについて意見交換を行いました。 
  

第３回市民ワークショップでまとめられた主な意見 

  参加者からは、「このワークショップでの意見がどのように設計に反映されるか楽し
み」などの感想がありました。 
  最終回となる次回は、基本設計（案）についての説明と、意見交換を行う予定です。 

・仕切りのある受付カウンター 
・案内表示は色分けや音・文字を効果的に使いわかりやすく 
・低層棟１階にはオープンなカフェで、学びの森と連携する 
・市の特産品をＰＲ、販売する場 
・学生などの勉強や就職活動支援に使えるスペース 
・小中学生の街探検ツアーに利用してほしい 
・６階に飛行機が見えるカフェやレストランを！ 
・議場はガラス張りにして周りを歩けるようにしたらよい 
・災害時に１・２階を防災スペースとして使えるスペース 

・６階にレストランを設けてほしい 
・コミュニケーションの場を作ることは、市を知り、
愛着が生まれる人づくりにつながる 
・庁舎探検ツアーを実施し、自分の街を知る 
・高校生や大学生の勉強や就職活動に利用して
もらい若者に残ってもらう 
・低層棟の名称を市民から公募する 
・複数ある入り口ごとに雰囲気を変える 
・壁の色は真っ白でなく、やさしい色に 
・市や近隣の特産品を扱うアンテナショップ 

内部空間の活用について 

市民にとって親しみのある新庁舎 

発表された内容に対する意見 

・勉強スペースや就職活動支援などの機能は、遅
くまで利用できる産文にあった方が良く、４階の調
理室などを活用すれば出会いの場が広がる。 
・アンテナショップは駅に近い産文１階に設けた方
が良い。低層棟に設けるならけやき通りを洒落た
空間にして賑わいを持たせてほしい 

他市庁舎の事例の紹介 

発表内容に対する意見交換 

班の代表者による発表 



各務原市 企画総務部 管財課 庁舎等建設係 
電話：０５８－３８３－１６１９（直通） 
市ウェブサイト：http://www.city.kakamigahara.lg.jp/ （平成２９年８月発行） 

お問い合わせ先 

新庁舎ユニバーサルデザイン意見交換会を開催 
 新庁舎はバリアフリーの基準に基づき整備すると
ともに、実際の利用者のニーズを把握し、「誰もが
利用しやすい庁舎」を実現することを目的に、障が
い者団体や福祉施設の職員との意見交換を行う「新
庁舎ユニバーサルデザイン意見交換会」を開催して
います。 

低層棟 
・中央図書館にある福祉ショップが新庁舎に
もあると良い 

・ＡＴＭや利便施設が入る低層棟と高層棟は
近くにしてほしい 
・野菜が売っていると良い 
・寄附付きの自販機の導入を検討 

 第４回目となる今回は、現在検討中の駐車場や
窓口フロアの平面配置プランなどについて、図面
や模型等を見ながら問題点や改善に向けた提案な
どを話し合いました。 

移動しやすさ 
・点字ブロックの凸凹は車いすにはストレ
ス、凸凹のない新技術もある 
・車いすのすれ違いには２ｍは必要 

・思いやり駐車場から近い出入口をもっと
大きくしてほしい 

駐車場 
・車いす用駐車場が近くても空いていない
ことが多く、台数が多いと良い 

・車いす用駐車場や思いやり駐車場の利
用者を登録するなどできないか 
・タクシー専用駐車場も設けてほしい 
・将来の自動運転に対応できるように 

設備・施設 
・授乳室は１階以外にもあると良い 

・ＩＴ化により紙で保存する必要が減るため、書
庫は多くいらなくなる 

・電球の種類はたくさんあり、省エネにＬＥＤ化
で対応する 

エレベーター 
・エレベーターの中に何人乗っているかの
表示があると良い 
・エレベーターの中が外から見える 
・エスカレーターは事故もあり無くても良い 
・停電時にエレベーターが停止しないか 

窓口 
・窓口カウンターの高さや幅、仕切り板（プライ
バシー保護のため）に工夫する 

・車いすでも利用しやすいように窓口カウンター
に奥行が必要 
・福祉部門は思いやり駐車場の近くに 

多目的トイレ 
・入り口の扉が重いと開かないため、自動扉が良い 
・入り口の自動扉は非接触センサーが便利であり、位置も大切である 
・多目的トイレの機能を充実させる 
・右利きや左利きにも対応した手すりを考慮してほしい 
・左右対称の多目的トイレを並べて配置する 

意見交換で 
話し合われた 
主な意見 

図面や模型を見ながら意見交換 

最後に各班の代表者が発表 


